



El periódico de las universidades públicas de Andalucía

HUELVA



Madres inmigrantes adolescentes: dos veces vulnerables

INVESTIGADORES del Departamento de Sociología y Trabajo Social subrayan la falta de reconocimiento de derechos de uno de los colectivos más olvidados de la sociedad. De los más de 47.000 niños de madres adolescentes nacidos entre 2000 y 2011, el 27% son hijos de menores procedentes de otros países. Octavio Vázquez, Pablo Álvarez y Manuela Fernández-Borrero subrayan que este es un fenómeno que legislativamente se ha soslayado. / **ENRIQUE MORÁN**

MÁLAGA



Iglesia y Estado pugnan por la educación desde el siglo XIX

UN equipo interuniversitario dirigido por Isabel Grana y Francisco Martín Zúñiga aborda un análisis de las estrategias desplegadas por la Iglesia y el Estado para controlar ideológicamente a los profesores no universitarios entre 1857 y 1931. Los investigadores sostienen que este es el origen del debate actual sobre el peso de la religión en la enseñanza. La Iglesia había sido históricamente responsable de la educación hasta que en el siglo XIX los estados comprendieron su valor como herramienta de control / **E. M.**

PABLO DE OLAVIDE



Nuevo tratamiento contra la enfermedad de Gaucher

LOS investigadores constatan que una combinación de una proteína farmacológica con la coenzima Q10 consigue mejores resultados en pacientes que sufren la variedad más común de la enfermedad de Gaucher, una alteración genética que impide la eliminación de susstratos procedentes de las partículas ingeridas por las células. Los enfermos suelen sufrir un inusual ensanchamiento del hígado y el bazo. El proyecto lo han realizado expertos de la Pablo de Olavide, Sevilla y CSIC.

UNIA



Alain Touraine y Mayor Zaragoza en los Cursos de Verano

LA Universidad Internacional de Andalucía (UNIA) ha iniciado sus Cursos de Verano con un seminario en Málaga dirigido por el catedrático francés Sami Nair en el que aborda el conflicto y la convivencia en el espacio mediterráneo, y en el que han participado el exdirector de la Unesco, Federico Mayor Zaragoza, y el sociólogo francés Alain Touraine. La institución académica celebrará 86 cursos hasta el 25 de septiembre en Málaga, Baeza (Jaén), La Rábida (Huelva) y Sevilla.

Los proyectos de julio

SEVILLA

Acento andaluz en el firmamento europeo

LOS catedráticos de la Universidad de Sevilla José López Barneo y Andrés Aguilera se han convertido en los primeros andaluces en tocar la gloria científica europea. Ambos han sido reconocidos por el programa Advanced Grants del Consejo Europeo de Investigación (ERC) que proporciona financiación extraordinaria para desarrollar proyectos de largo alcance dirigidos a resolver algunos de los mayores desafíos de la sociedad actual. “Los científicos que se benefician de este ERC Advanced Grants trabajan en las fronteras del conocimiento humano”, resumía el pasado 30 de junio el comisario europeo de Investigación, Carlos Moedas. El programa disponía en la convocatoria de 2014, resuelta ahora, de un presupuesto de 445 millones. Los beneficiarios han sido 190 científicos de élite en sus respectivas áreas de conocimiento que están al frente de proyectos considerados “rompedores”. De los 190 elegidos, solo 13 son españoles.



José López Barneo.



Andrés Aguilera.

El proyecto respaldado por el ERC con 2,8 millones de euros que lidera el catedrático José López Barneo en el Instituto de Biomedicina de Sevilla (IBIS) se centra en los mecanismos mediante los que las células detectan los cambios del oxígeno de forma rápida. El catedrático Andrés Aguilera, del Centro Andaluz de Biología Molecular y Medicina Regenerativa (Cabimer), ha logrado 2,3 millones de euros para apoyar su trabajo en torno a la inestabilidad del genoma, una patología celular asociada al cáncer y a enfermedades genéticas propensas al cáncer. Junto a los dos andaluces, han obtenido fondos con cargo al programa Advanced Grants tres investigadores del Centro de Regulación Genómica de Cataluña, dos del Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas y otros dos del CSIC, así como uno en cada caso del Instituto de Fotónica catalán, la Universidad del País Vasco, la Politécnica de Madrid y el Imdea.

JAÉN. Trabajos fin de grado. La Universidad de Jaén ha convocado los premios a los trabajos de fin de grado que tengan perfil emprendedor. Las solicitudes se pueden presentar entre el 1 y el 31 de octubre de este año.

MÁLAGA. Educación. La Facultad de Ciencias de la Educación ha convocado el quinto premio José Manuel Esteve Zaragaza para artículos publicados en castellano en revistas científicas de educación. Los interesados tienen de plazo hasta el 31 de julio.

PABLO DE OLAVIDE. Cursos de Verano en Carmona. La Universidad Pablo de Olavide celebra en julio la décimo tercera edición de sus Cursos de Verano en Carmona a los que seguirá un taller práctico de arqueología durante el mes de agosto.

SEVILLA. Un verano a 21 grados. La Universidad de Sevilla desarrolla su programa cultural de verano hasta el 27 de agosto, con 57 propuestas que, teniendo el cine como columna vertebral, también incluyen teatro, flamenco, música, poesía, y tres exposiciones.

UNIA. 48 Noches de Cultura Abierta. La UNIA desarrolla durante el verano un programa cultural en sus campus Antonio Machado (Baeza, Jaén), La Rábida (Huelva), Málaga y Sevilla que corre paralelo a los Cursos de Verano.

Agenda de julio